

Sitzungsvorlage

SV-9-0656

Abteilung / Aktenzeichen

41-Kultur/

Datum

16.11.2016

Status

öffentlich

Beratungsfolge

Sitzungstermin

Ausschuss für Schule, Kultur und Sport

28.11.2016

Betreff **Kulturprogramm 2017**

Beschlussvorschlag:

Der Bericht wird zur Kenntnis genommen.

Begründung:

I. - V.

Kulturprogramm 2017

Das Kulturprogramm des Kreises Coesfeld umfasst Veranstaltungen in den beiden Kreiskulturzentren Kolvenburg und Burg Vischering sowie die Konzertreihe im Schloss Nordkirchen und Veranstaltungen des Münsterland Festivals, das 2017 zum neunten Mal stattfindet.

Geprägt ist das Jahr 2017 besonders durch die im Herbst geplante Neueröffnung der Burg Vischering. In diesem Kontext ist eine Vielzahl von Kooperationsprojekten mit unterschiedlichen Akteuren geplant. Mit der Kulturinitiative Kaktus zum Beispiel ist das Projekt „Wenn beide Eltern Enten sind...“ in Planung, das die gesamte Bevölkerung von Lüdinghausen einbezieht; die Ausstellung der gesammelten Werke der Künstlerfamilie Wittkamp findet dann parallel in den Burgen Vischering und Lüdinghausen statt. Ebenso breitenwirksam ist die zweite Auflage der „Musikalischen Wanderung“, die von Burg zu Burg führt und an mehreren Stationen Live-Musik bietet. Es ist angedacht, dieses Programm auf weitere Orte im Kreis Coesfeld auszuweiten.

Für die Eröffnung der „Stadtlandschaft“ und der Burg Vischering wird zurzeit an einem umfangreichen Programm gearbeitet, das ein breites Publikum ansprechen soll. Neben vielen international renommierten Künstlern wie z.B. Barbara Dennerlein (angefragt für September), eine der besten Jazz-Musikerinnen in der Welt, ist zum Beispiel ein Kooperationsprojekt mit „Kunst im Volkspark“ in Enschede in Planung, für das jetzt ein Euregio-Förderantrag gestellt wird. Zur Eröffnung der „Stadtlandschaft“ sollen dann dort rund 150 Künstler ihre Werke verkaufen können, ergänzt wird dies durch ein breites musikalisches Programm und kulinarische Angebote. Ein solches Projekt ist in die Kategorie „Feste für die ganze Familie“ einzuordnen. Dazu zählen auch das Museumsfest zum internationalen Museumstag am 21. Mai, der Schlösser- und Burgentag am 17. und 18. Juni sowie das Ritterlager am 8. und 9. Juli 2017.

Die Ausstellungen in der Burg Vischering sind so konzipiert, dass sie ein Angebot für ein breites Publikum darstellen, das dem Profil der Burg als Ort der Geschichte und Bildung entspricht. 2017 sind dies Ausstellungen wie „200 Jahre Westfalen.Jetzt!“ und „Mein Grünes Land“. Dazu wird jeweils ein Vermittlungsprogramm bestehend aus Führungen und themenorientierten Veranstaltungen angeboten. Mit der Neueröffnung der Burg Vischering werden die Vermittlung von Ausstellungsinhalten und die Angebote zur Museumspädagogik weitere Schwerpunkte der Kulturarbeit werden.

In den letzten Jahren hat sich die Reihe „BurgJazz“ mit hochkarätigen Musikern etabliert und ist zu einem Markenzeichen, aber auch zu einem Alleinstellungsmerkmal für die Burg Vischering und die Kolvenburg geworden; auch in 2017 wird die beliebte Konzertreihe, die ein Publikum aus einem großen, auch überregionalen Einzugsbereich anspricht, mit Künstlern wie dem Tingvall Trio oder Cristina Branco fortgesetzt. Der musikalische Schwerpunkt entspricht der geplanten inhaltlichen Ausrichtung der Burg Vischering, die in der Musikhochschule Münster einen wichtigen Kooperationspartner für die Zeit nach dem Umbau gewinnen konnte.

Die Kolvenburg in Billerbeck ist derzeit zu einem wichtigen Ausstellungshaus für zeitgenössische Kunst geworden, so konnten hier in den letzten Jahren Arbeiten von Größen wie Josef Beuys, Jörg Immendorff, Sigmar Polke und Per Kirkeby, Katharina Sieverding, Norbert Tadeusz, Friedensreich Hundertwasser, Joan Miró und Pablo Picasso gezeigt werden. Auch fanden die „großen Fotografen“ wie Jim Rakete und Andreas Feininger viel Anklang bei den Besuchern. Die internationale Ausrichtung mit Ausstellungen von renommierten Künstlern hat der Kolvenburg zu einem festen Platz in der Museumslandschaft des Münsterlandes verholfen und Besucherinnen und Besucher aus einem großen Umkreis angesprochen. Neben den beiden Märkten, dem „Frühlingszauber“ und dem Adventsmarkt, bleibt dieser Schwerpunkt auch zukünftig erhalten.

Weiterhin wird das Programm die Großereignisse wie das Reformationsjahr, Skulptur Projekte oder den Katholikentag, der 2018 in Münster stattfindet, in die Planung einbeziehen.

Anlagen:

Kulturprogramm